

## Agencia Efe

25/03/2010 22:21 SOC

LATINOAMÉRICA-ECONOMÍA

### El desempleo y la pobreza repuntaron en 2009 en Latinoamérica, según la Cepal

México, 25 mar (EFE).- Los países latinoamericanos sufrieron en 2009 un repunte del desempleo, que creció del 7,7 al 8,3%, y de la pobreza, con 9 millones de afectados más, hasta totalizar 189 millones, dijo hoy a Efe la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) Alicia Bárcena.

Además, 6 millones de personas más cayeron en la pobreza extrema, la más grave de las que existen, pues implica que quienes la padecen sobreviven con menos de 1,25 dólares al día.

En entrevista con Efe, tras participar en la capital mexicana en la presentación del Premio Internacional de Investigación en Desarrollo Económico Juan F. Noyola, Bárcena dijo que el pasado año, en medio de la crisis económica internacional, "la pobreza aumentó de 180 a 189 millones de latinoamericanos".

"Estas son cifras que nos indican que hubo un deterioro importante", sostuvo la máxima representante de Cepal.

En el caso de México el incremento fue de unos 3,6 millones de pobres más, lo que representaría un 40% de todos los nuevos en Latinoamérica.

"Estamos hablando de un número de pobres muy elevado para un país que debería ser considerado de ingresos medios", agregó

Según Bárcena, en la región latinoamericana en general "lo que más se deterioró fue el ingreso", una circunstancia que derivó en buena medida de la destrucción de puestos de trabajo

"La pérdida de empleos es un tema central. La Cepal calcula que el desempleo aumentó entre 2008 y 2009 de 7,7% a 8,3%", puntualizó.

Sin embargo, en el capítulo de desempleo admitió que las previsiones que había hecho el organismo para 2009 eran peores, pues apuntaban a que subiría hasta el 9%.

La moderación en esa tendencia a la destrucción de puestos de trabajo se debió, según la alta funcionaria, a que "algunos de los proyectos y programas que pusieron en marcha los países de la región surtieron efecto".

Elogió sobre todo los planes anticíclicos económicos puestos en funcionamiento en Argentina, Brasil y Chile, así como los programas de seguro de desempleo en estos países, que fueron ampliados y permitieron a miles de personas recibir apoyos después de ser despedidos.

Además, señaló que en algunas naciones funcionaron negociaciones de las autoridades con el sector privado, a quien se le dieron estímulos a cambio de que no hubiera despidos, lo que moderó el deterioro laboral.

Antes de la entrevista, durante la presentación del premio en las instalaciones de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el rector de esta institución, José Narro, urgió a terminar en América Latina con "esa realidad tan lacerante" de "la desigualdad y la pobreza".

En el caso de México, la pobreza extrema afecta a unos 7,2 millones de personas dentro de un universo total de 47,2 millones de personas con algún tipo de pobreza y de 35 millones más en situación de vulnerabilidad, según datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política Social (Coneval) EFE

act/jd/pa

(foto)

BGM FIB

SOC:Asuntos sociales:Pobreza

ECO:Trabajo:Desempleo

ECO:Economía, negocios y finanzas:Macroeconomía:Instituciones económicas internacionales